

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA

AÑO I.

Núm. 1.

Lunes 15 de Abril de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 2

Teléfono, 38

Temas del momento

En torno a un magno proyecto

Y como sucede que el primer plano de nuestra actualidad local, lo llena, en los días que corren, y con sobrados motivos, el proyecto para la construcción del ferrocarril Almería-Canjáyar-Laujar, es por eso que aquí nos tienes, lector estimado, haciéndonos eco de tan magna actuación.

Hablar en nuestra Almería de algo que signifique un medio para la creación de riquezas, es provocar en nuestras quietas vidas de heróicas resignaciones una fuerte reacción de dinamismo inquietante. Tal es el raquitismo económico que por infinitas causas venimos padeciendo. Y es por ello que al poner en pie y sobre la marcha el proyecto del ferrocarril Almería-Canjáyar-Laujar el fuerte vigor de los corazones almerienses, de ordinario amortiguado, de nuevo ha empezado a recobrar aquellos sus donados impulsos que en otras épocas, no muy lejanas, trazaban en el área de la provincia brillantes páginas de ponderadas actuaciones ciudadanas.

No se nos escapa claro que no; ¡hemos vivido tan de cerca los desengaños pretéritos! las dudas y recelos que de momento puedan embargar a todos los almerienses acerca de la eficacia de esta nueva actuación; dudas y recelos que es muy posi-

ble hagan exclamar a recios pechos de nobles corazones un «para qué», «será una labor infructuosa más».

Pero no, se hace preciso, también una vez más, levantar un poco el espíritu, y en tanto la comisión gestora de la Diputación regresa de su viaje a Madrid, veamos todos nuestras empujadas armas de lucha, bien dispuestas el ánimo para las rudezas de una cruzada, que los intereses generales de Almería, es casi seguro que vuelvan a demandar.

Concurren hoy tales circunstancias sobre el proyecto del ferrocarril Almería-Canjáyar-Laujar que casi con seguridad podíamos afirmar en estas líneas que cuando los comisionados regresen de Madrid, probablemente al problema que nos ocupa se le trazarán lausos derroteros con «nuevas insospechadas».

Y mientras tanto, con el pensamiento puesto en el bien general de nuestra provincia, vayamos condensando el acervo ciudadano que hace recordar la máxima de aquel precepto que dice: «La voluntad general manifestada es ley»...

Este número ha sido leído por la censura.

EL MAR MEDITERRANEO

Atentamente invitado a que escriba un artículo para publicar en el primer número de El Mediterraneo, que aparece como nueva balanza del progreso y la cultura, acepto, con gusto, por considerar honrosa la invitación y porque no se debe negar la cooperación, sincera y leal, a una obra de civilización cualquiera.

¿Y de qué tratar? Escribir es lo de menos. Lo que importa es que sea de utilidad práctica el trabajo y de amena forma; algo así como el naranjo, que dá el azahar con su aroma delicado, y luego la belleza de su fruto. De no pocas cosas puede escribir quien mucho conoce—o imagina—, aunque restan bastantes asuntos la síntesis de otros conocimientos y otras diversas circunstancias; especialmente, que no es prudente decir cuanto se sabe, conviene expresar cuanto se piensa, y que no siempre está el ánimo adecuado para decir los juicios como requieren los asuntos que se discuten y en armonía con el estado mental de los lectores...

Sin embargo, muy pocas veces atienden los escritores a tan prudentes y sanas limitaciones, ni aún al sabor amargo de las incompreensiones, cuando le impulsan nobles ideas que, misteriosamente luchan en el correr de los siglos, contra la barbarie humana o poderosa fuerza del mal, productora de todas las desventuras de las razas de los hombres; tal vez, porque el inmenso Poder de Dios ha dado remedio para todo mal, y nada de cuanto se trabaja por la civilización es perdido en el eterno progreso de las almas. Y así, lo que a unas personas o a una generación, parece cosa de poco o ningún valor, o, acaso, perjudicial, puede, no obstante, ser de gran provecho a la Humanidad del futuro; que si las personas viven hoy para inventar metralia y gases venenosos para destruir ciudades en las ruturas guerras, con el arma de la aviación, no están muy lejos los siglos en que sólo existan hombres que procederán en el siglo opuesto a las atrocidades de hoy, pues en las luchas contra el mal y el bien, de este ha de ser el triunfo definitivo; puesto que el Creador, con su infinita sabiduría, habrá determinado que el error y la maldad no sean interminables en la tierra.

parte inferior de la cuenca del Andarax, se hallaban sumergidos—y sobre todo porque aún estaba nuestro mar en su comunicación primitiva con el Atlántico, por el O. de Africa (a los 25° de lat. N.) por medio del mar que cubría todo el Sahara, hasta el lugar en que hoy está Trípoli; donde se unía con el Mediterráneo. Entonces, Europa, Asia y Africa, constituían un continente, bien definido. Posteriormente, los alzamientos de la época cretácea, restaron extensión a la superficie del Mediterráneo, dejándolo en su estado actual.

JOSÉ ESCAMILLA

El problema de la Tuberculosis en Sociología

Dispensarios - Enfermerías Sanatorias

El Gobierno actual, al reformar los estatutos y reglamentos sanitario que regían en la Nación, ha intentado dar solución a este problema de la Sanidad española exigiendo a las corporaciones Municipales y Provinciales el cumplimiento de preceptos de tan alto interés patrio.

Organismos celosos de su actuación en distintas provincias han dado cima a esta obra con el emplazamiento de Dispensarios, Enfermerías y Sanatorios, resolviendo así en su triple aspecto las distintas fases evolutivas del proceso de esta enfermedad.

Millares de españoles esperan ansiosos irradiaciones potenciales que permitan el progreso que haya de conducir al progreso de las demás provincias, la iniciación del problema que plantea socialmente la extensión alcanzada en nuestra Nación por la terrible epidemia tuberculosa que en ella se padece.

Meditemos pues, y veremos se trata de una enfermedad que impide el trabajo, conduce a la invalidez profesional, y envenena la sangre de generaciones sucesivas.

Argumentos nos sobran para comprender que tal dolencia tiene un carácter social que repercute en la economía nacional, restando actividades para el trabajo y por tanto, disminuyendo la producción, a la vez que ocasiona gastos cuantiosos en los fondos de las beneficencias municipal y provincial, sin

recursos útiles para la salud de los acogidos a tales instituciones cuando estas sólo se limitan a dar albergue inadecuado a todos los enfermos de esta dolencia, sin clasificar, ni matizar una selección adecuada capaz de lograr una disminución en la aterrorizada cifra de morbilidad y mortalidad que arrojan las estadísticas.

Soluciones prácticas:

Prontitud en la instalación de Dispensarios a los que habiesen de acudir los enfermos con el fin de diagnosticar el período evolutivo de su dolencia, ilustrándoles a la par acerca de su comportamiento social y medidas profilácticas, que habian de observar y practicar para no ser peligrosos a aquellos que le rodean.

Organización de Enfermería a las cuales habien de ser conducidos aquellos enfermos que el estado de sus lesiones pulmonares no les permitiera el acceso a Sanatorios de altura.

Sanatorios de altura en donde el aire y el sol vivificante de la montaña sería para sus organismos la apetecida fuente de energía necesaria capaz de hacer renacer una nueva vida.

Todo esto exige la vida moderna, y la sociedad actuar ha de velar por que con toda actividad sean enfocados los problemas sociales de esta naturaleza, como demanda el interés público, y con el máximo de garantías que la ciencia aconseja.

Cúmplenos por tanto a cada ciudadano juzgar la buena práctica en las funciones encomendadas a los organismos ejecutivos, máxime cuando afectan a cuestiones de tan altos principios, como los que sirven de fundamento a la conservación de la vida humana y por ende de la sociedad.

Cumple también igualmente a la prensa esbozar estas cuestiones en sus columnas despertando sentimientos dormidos que pueden cooperar con los organismos oficiales, no regateando aplauso alguno a toda gestión realizada que tienda al éxito de tan magna cuestión, ya que con ello ejecuta una obra de la más alta trascendencia social.

Brindamos por hoy estos conceptos a nuestras Corporaciones, esperando que haciéndose eco de ellos, darán preferencia en el turno de sus actuaciones al estudio de este problema de higiene social ya que el mismo por sí solo califica y sirve de nivel para juzgar la cultura y la caridad de los pueblos.

DR. MARTINEZ LIMONES

A qué venimos nosotros

Sencillamente, venimos a defender los intereses generales de la provincia. Venimos a estimular, no venimos a obscurir. No somos órgano de un partido. Ni siquiera levantamos bandera de color político. Somos un puñado de hombres independientes. Nuestra política—si existe—puede concretarse así: «Engrandecimiento de Almería».

Muchos y muy viejos son nuestros problemas. El uvero, el de comunicaciones, el de transportes, el minero, el sanitario, el de las aguas. Todos complejos; todos de difícil y laboriosa solución. Tampoco venimos a dar fórmulas redentoras. Las fórmulas las darán quienes tengan, en cada caso, el deber de darlas. Nuestro papel es distinto. Puestos a informar, unas veces haremos opinión; otras, interpretaremos su sentir. Apoyaremos cuanto tienda a favorecer el interés público; combatiremos cuanto se oponga a su mejor prosperidad y desarrollo. Es decir; estaremos al lado de quien defienda lo justo, se llame como se llame, y en frente de quien vaya contra la razón, venga él de donde venga. Con aquél, nuestra pluma, dignamente y sin diltiramos. Ante éste, nuestra censura, sin acritudes... cuando otra cosa no pueda ser, hablaremos nuestro silencio, no menos elocuente. Y siempre con firme y serena convicción, a un lado recencos y afectos, buenas y malas pasiones personales.

Y ¿para qué más? A Almería, a las Autoridades, a la Prensa, nuestro saludo. Ellas son árbitro de nuestra conducta. Si a velar por el interés de todos venimos, cada uno que honradamente quiera detenerlo tiene, en este periódico, tribuna abierta, a diario, para hacer oír sus palabras.

Doctor MARTINEZ LIMONES

Médico especialista en enfermedades de la piel sifilis y vias urinarias

Diplomado en las clínicas urológicas y sifilográficas de los hospitales de la Princesa y San Juan de Dios de Madrid. Tratamientos especiales de enfermedades de la piel por los rayos ultravioletas.

Radiaciones de sol artificial de altitud para la curación del raquitismo y afecciones tuberculosas de los niños

Horas de consulta: De 9 a 11 y de 3 a 5

ALVAREZ DE CASTRO, 6

Crónicas inestables

El futurismo y la aviación

Hace bastante tiempo deja sentirse por todos los sectores de la actividad humana el arrojante triunfo de los ismos. Impresionismo, expresionismo, dadaísmo... Es inabarcable el cortejo renovador.

Todos queremos ser creadores, y trastocando el orden borreguil de la vida, buscamos, con elucubraciones malabaristas, nuevas posturas sobre bases antiguas, o posturas de antaño sobre bases inéditas. Todo es cuestión de perspectiva.

Originalismo. Esa es la palabra. Originalismo básico. O convencional si hacemos caso de la manida frase del sol de la capa y de la novedad inexistente. Originalismo de todos modos.

Pero resulta que, al correr de los días, las ideas tienen que renovarse al igual que las posturas ya que ni aquellas ni éstas gozan de la longevidad del célebre pecado que sigue siendo original por antonomasia.

Y esta lucha constante de renovación y este florecer perenne de primavera hemos dado en llamarle futurismo.

¿Que es el futurismo?

Una autoridad en la materia, de manera marfileca (por carambola), parece que lo ha definido.

Futurismo: Lo que se quiere que sea «Isidoro».

Y como ese arholo volitivo implica una acción coetánea con la última hora caída de la tarde, por tanto, bien definido el futurismo.

Cada uno de nosotros quiere haber puesto en el abonado campo moderno el jalón que ha de delimitar el naciente coto de la nueva escuela: en arte, en política, en moral...

Crear escuela: eso es todo.

Por eso los ismos tienen mucho de pedagógicos. Pero esta pedagogía no es unidocimaria sino esporádica, creadora de rebeldías individuales.

Lo que se quiere que sea.

Un día el hombre mira al sol. Y quiere ir a él «no por la escala luminosa de un rayo» sino como pueda. Y su cerebro piensa y las alas de su fantasía cristalizan en élitros potentes y materiales y el espacio es del hombre y surge la aviación.

La aviación es un ismo más. Por eso aquel nombre, aviación, no le cuadra del todo. Avionismo sería más propio y estaría más en consecuencia con su morfología histórica.

De todos modos aviación o avionismo es uno de los ismos más característicos de nuestra época. Crea escuela. Una escuela unitaria: el dinamismo etéreo del hombre.

Sin embargo «nihil novum»; postura conocida o base conocida: el pájaro.

Al correr de los días, esperamos que el avionismo pierda su terminación característica, el ismo, cuando deje forzadamente de ser original.

Y entonces ya, como cosa natural, con propiedad.

TITO

El sexo débil Desde Dalías

La que encabeza estas líneas va siendo ya una de tantas frases que rara vez constituye expresión de una idea exacta y verdadera.

La mujer, por fortuna para ella y para la humanidad también, va demostrando fortaleza y energía, tesón y aptitudes iguales a las del hombre, superiores a las de éste muchas veces.

Pasaron ya, por ventura, los tiempos en que la mujer no tenía otro destino que el matrimonio, no siempre realizado con oportunidad y acierto, porque el miedo a quedarse para vestir imágenes, según la expresión vulgar, era tan terrible como justificado en la más bella mitad del género humano.

Hoy la mujer obtiene brillantemente títulos universitarios, ingresa por oposición en las oficinas del Estado, presta servicios meritísimos en comercios y talleres... Sabe ganarse su vida con perfecta independencia, puede en ocasiones auxiliar eficazmente la labor del esposo con la suya valiosa y delicada, y puede también, renunciar a la vida matrimonial si no encontró el hombre que pudiera ofrecerle la halagadora y feliz, cautivando su corazón en los más dulces afectos. Aspira noblemente a ostentar en la cédula personal algo más expresivo que ese su «sexo» que constituía hasta hace algunos años su única ejecutoria en la vida.

Estos avances del feminismo merecen nuestras vivas simpatías, porque sin que neguemos que el puesto de la mujer sea preferentemente el gobierno del hogar doméstico, el cumplimiento de sus deberes maternos, no son incompatibles con augustas funciones con el mejoramiento de su cultura, y sobre todo; no es justo lanzar a una misérrima existencia a la que no se resigna a casarse sin amor o a la que no encuentre a un hombre que aspire a unir a ella su destino.

No es débil, sino fuerte y digna de admiración, la mujer que se coloca en condiciones de afrontar sola, por su propio esfuerzo, las vicisitudes de la existencia.

Al conocerse en este apartadito rincón del lar provinciano la noticia de que en breve había de salir un nuevo diario en nuestra capital, sentí,—ingenua y sinceramente lo confieso—una emoción y halagadora impresión, que llenó mi alma de sano regocijo, y de una franca alegría, rayana en lo pueril.

Para muchos, el anuncio de la salida de un nuevo diario, no habrá dado motivo más que para unos breves y fríos comentarios carentes de toda importancia y trascendencia. Pero para otros, para los que se ocupan del engrandecimiento, progreso y cultura de los patrios lares, representa algo más que una simple noticia, precisamente por el conocimiento que se tiene de la calamitosa situación actual de Almería y su provincia, tanto en el orden material como cultural. Para esos, repito, no es una simple noticia, sino algo trascendental y sumamente interesante, pues ello denota bien claramente que progresamos, que no se permanece en la inercia, en ese estado tedioso que enerva el espíritu y atrofia los sentidos.

La Patria, es el vivo reflejo de los anhelos, aspiraciones y grado de cultura de los pueblos. Almería, hasta aquí muy dignamente representada por la suya, lo estará en adelante mucho mejor al contar entre sus huéspedes con un nuevo paladín que se ha de esforzar por no desmerecer al lado de sus nobles compañeros.

Con toda la sinceridad de mi alma, saludo cordial y efusivamente a esta hoja volandera que acaba de aparecer, haciendo votos por que tenga una vida próspera y duradera.

F. LIROLA RUBIO

EL MEDITERRANEO
DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
2 Ptas. al mes

REDACCION ADMINISTRACION Y TALLERES: MURCIA, 2

TELÉFONO NÚM. 38

INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

De Madrid

La manifestación de homenaje al jefe del Gobierno

Ayer se celebró la anunciada manifestación de homenaje al jefe del Gobierno señor Primo de Rivera. A las nueve de la mañana empezó a organizarse la comitiva en la calle de Alcalá, para desfilar ante el Ministerio del Ejército.

El Presidente del Consejo, pronunció un patriótico discurso, expresando su gratitud a los manifestantes, con cuyo acto darán la versación en el extranjero de su adhesión al Régimen. Duró el desfile desde las doce a las dos de la tarde. Después de las dos de la tarde, volvió a dirigirse la palabra el Presidente a los manifestantes en idéntico sentido.

Felicitación de la Familia Real

S. S. M. M. los Reyes y el Príncipe de Asturias han felicitado por los actos celebrados el pasado domingo al jefe del Gobierno Sr. Primo de Rivera.

Fallecimiento de Luca de Tena

Esta mañana a las cuatro y en el domicilio de su hijo Juan Ignacio, ha fallecido, rodeado de su familia, el fundador y propietario de «A. B. C.» don Torcuato Luca de Tena.

En el edificio de «A. B. C.» se pusieron colgaduras negras, como asimismo en el Palacio de la Prensa, y en el domicilio de la Sociedad de Autores.

El Gobierno ha enviado su pésame a la familia del finado. En todo Madrid, la muerte de tan destacada figura del periodista español, ha causado hondo pesar.

Accidente de automóvil

En la Dehesa de la Villa, un taxi que iba ocupado por varias personas, cayó por un terraplén. El accidente, han resultado cinco personas heridas.

La Ciudad Universitaria

Bajo la Presidencia de S. M. el Rey, hoy ha celebrado Junta el Patronato de la Ciudad Universitaria.

De Palacio

Esta mañana, llegó del Pardo el Príncipe de Asturias, para almorzar con sus augustos padres.

Provincias

Match de Boxeo

En la Plaza de Toros de Alicante, se han celebrado los encuentros anunciados de boxeo; con asistencia de numeroso público.

Inauguración de servicio telefónico

En el despacho de ministro de la Gobernación, se ha verificado hoy la inauguración de un servicio telefónico entre España y Suecia.

Curso para Coroneles

En la Escuela superior de Guerra, se ha inaugurado hoy el curso de coroneles para ascenso al generalato, asistiendo coroneles de todas las armas y cuerpos.

De Toros

La alternativa de Ricardo González.—Cogida de Chicuelo.—Resonante triunfo de Antonio Márquez.—Una buena faena de Cagancho

En Barcelona. Con un lleno rebosante se celebró ayer domingo la anunciada corrida de toros en la Plaza de Barcelona.

Se lidiaron ocho toros, siete de la ganadería de Matías González y uno de Villarreal, para los diestros, Chicuelo, Márquez y Cagancho y el que tenía que tomar la alternativa Ricardo González.

Actuó de maestro de Ceremonias Chicuelo. El debutante estuvo regular con el trapo en los dos toros que le tocaron en su suerte, y muy acertado con el estoque.

Chicuelo estuvo superior en su primer toro, el toro que era algo mansurrón no atenía al capote. Chicuelo valentísimo, se acercó demasiado haciendo una faena inteligentísima y fue alcanzado por el morlaco que lo volteó aparatadamente destruyéndole el vestido.

Se deshizo de su enemigo de una media en su sitio, siendo aplaudidísimo. En su segundo realizó una faena valentísima atropellándolo el toro de tanto acercarse; fue alcanzado por el morlaco que lo corné en el muslo.

Conducido por las asistencias a la enfermería, le fué aplicada una herida de 12 centímetros de extensión en el lado medio de la región glútea.

El diestro madrileño Antonio Márquez, obtuvo un éxito resonante. En todas las faenas estuvo incismurable y en su primer toro puso cuatro pares de banderillas al quiebro. Después de una faena valentísima se deshizo del toro de una soberbia estocada. Fue obligado a salir al centro del anillo para escuchar una formidable ovación.

En su segundo, hizo una faena apoteósica, desbordándose el entusiasmo del público. La música no cesó un instante de tocar y al llegar la hora de matar dió un estoconazo en todo lo alto, hundiéndolo el estoque hasta las cintas.

Se desbordó el entusiasmo popular, concediéndosele la oreja y el rabo. Fue sacado a hombros. El diestro Cagancho, parecía que tenía el propósito de desquitarse de su actuación anterior. Estuvo valentísimo toda la tarde escuchando continuas ovaciones.

Efectuó quites temerarios que electrizaron al público y con su sabor de torero gitano levantó al público de los asientos en cada lance de capa.

Realizó una faena inenarrable, enorme, que acompañó la música. Se deshizo de su primero de dos pinchazos y una media. El ruedo fué inundado de claveles y sombreros.

En su segundo estuvo regular matándolo de un pinchazo y una estocada baja.

Provincias

Match de Boxeo

En la Plaza de Toros de Alicante, se han celebrado los encuentros anunciados de boxeo; con asistencia de numeroso público.

Inauguración de servicio telefónico

En el despacho de ministro de la Gobernación, se ha verificado hoy la inauguración de un servicio telefónico entre España y Suecia.

Curso para Coroneles

En la Escuela superior de Guerra, se ha inaugurado hoy el curso de coroneles para ascenso al generalato, asistiendo coroneles de todas las armas y cuerpos.

De Toros

La alternativa de Ricardo González.—Cogida de Chicuelo.—Resonante triunfo de Antonio Márquez.—Una buena faena de Cagancho

En Barcelona. Con un lleno rebosante se celebró ayer domingo la anunciada corrida de toros en la Plaza de Barcelona.

Se lidiaron ocho toros, siete de la ganadería de Matías González y uno de Villarreal, para los diestros, Chicuelo, Márquez y Cagancho y el que tenía que tomar la alternativa Ricardo González.

Actuó de maestro de Ceremonias Chicuelo. El debutante estuvo regular con el trapo en los dos toros que le tocaron en su suerte, y muy acertado con el estoque.

Chicuelo estuvo superior en su primer toro, el toro que era algo mansurrón no atenía al capote. Chicuelo valentísimo, se acercó demasiado haciendo una faena inteligentísima y fue alcanzado por el morlaco que lo volteó aparatadamente destruyéndole el vestido.

Se deshizo de su enemigo de una media en su sitio, siendo aplaudidísimo. En su segundo realizó una faena valentísima atropellándolo el toro de tanto acercarse; fue alcanzado por el morlaco que lo corné en el muslo.

Conducido por las asistencias a la enfermería, le fué aplicada una herida de 12 centímetros de extensión en el lado medio de la región glútea.

El diestro madrileño Antonio Márquez, obtuvo un éxito resonante. En todas las faenas estuvo incismurable y en su primer toro puso cuatro pares de banderillas al quiebro. Después de una faena valentísima se deshizo del toro de una soberbia estocada. Fue obligado a salir al centro del anillo para escuchar una formidable ovación.

En su segundo, hizo una faena apoteósica, desbordándose el entusiasmo del público. La música no cesó un instante de tocar y al llegar la hora de matar dió un estoconazo en todo lo alto, hundiéndolo el estoque hasta las cintas.

Se desbordó el entusiasmo popular, concediéndosele la oreja y el rabo. Fue sacado a hombros. El diestro Cagancho, parecía que tenía el propósito de desquitarse de su actuación anterior. Estuvo valentísimo toda la tarde escuchando continuas ovaciones.

Efectuó quites temerarios que electrizaron al público y con su sabor de torero gitano levantó al público de los asientos en cada lance de capa.

Realizó una faena inenarrable, enorme, que acompañó la música. Se deshizo de su primero de dos pinchazos y una media. El ruedo fué inundado de claveles y sombreros.

En su segundo estuvo regular matándolo de un pinchazo y una estocada baja.

Provincias

Match de Boxeo

En la Plaza de Toros de Alicante, se han celebrado los encuentros anunciados de boxeo; con asistencia de numeroso público.

Inauguración de servicio telefónico

En el despacho de ministro de la Gobernación, se ha verificado hoy la inauguración de un servicio telefónico entre España y Suecia.

Curso para Coroneles

En la Escuela superior de Guerra, se ha inaugurado hoy el curso de coroneles para ascenso al generalato, asistiendo coroneles de todas las armas y cuerpos.

De Toros

La alternativa de Ricardo González.—Cogida de Chicuelo.—Resonante triunfo de Antonio Márquez.—Una buena faena de Cagancho

En Barcelona. Con un lleno rebosante se celebró ayer domingo la anunciada corrida de toros en la Plaza de Barcelona.

Se lidiaron ocho toros, siete de la ganadería de Matías González y uno de Villarreal, para los diestros, Chicuelo, Márquez y Cagancho y el que tenía que tomar la alternativa Ricardo González.

Actuó de maestro de Ceremonias Chicuelo. El debutante estuvo regular con el trapo en los dos toros que le tocaron en su suerte, y muy acertado con el estoque.

Chicuelo estuvo superior en su primer toro, el toro que era algo mansurrón no atenía al capote. Chicuelo valentísimo, se acercó demasiado haciendo una faena inteligentísima y fue alcanzado por el morlaco que lo volteó aparatadamente destruyéndole el vestido.

Se deshizo de su enemigo de una media en su sitio, siendo aplaudidísimo. En su segundo realizó una faena valentísima atropellándolo el toro de tanto acercarse; fue alcanzado por el morlaco que lo corné en el muslo.

Conducido por las asistencias a la enfermería, le fué aplicada una herida de 12 centímetros de extensión en el lado medio de la región glútea.

El diestro madrileño Antonio Márquez, obtuvo un éxito resonante. En todas las faenas estuvo incismurable y en su primer toro puso cuatro pares de banderillas al quiebro. Después de una faena valentísima se deshizo del toro de una soberbia estocada. Fue obligado a salir al centro del anillo para escuchar una formidable ovación.

En su segundo, hizo una faena apoteósica, desbordándose el entusiasmo del público. La música no cesó un instante de tocar y al llegar la hora de matar dió un estoconazo en todo lo alto, hundiéndolo el estoque hasta las cintas.

Se desbordó el entusiasmo popular, concediéndosele la oreja y el rabo. Fue sacado a hombros. El diestro Cagancho, parecía que tenía el propósito de desquitarse de su actuación anterior. Estuvo valentísimo toda la tarde escuchando continuas ovaciones.

Efectuó quites temerarios que electrizaron al público y con su sabor de torero gitano levantó al público de los asientos en cada lance de capa.

Realizó una faena inenarrable, enorme, que acompañó la música. Se deshizo de su primero de dos pinchazos y una media. El ruedo fué inundado de claveles y sombreros.

En su segundo estuvo regular matándolo de un pinchazo y una estocada baja.

De Fútbol

En Zaragoza

El equipo español vence por 8 a 1 al nacional francés. En Zaragoza se celebró ayer el partido internacional entre los equipos de España y Francia.

El campo estaba completamente rebosante de público que acudió de toda la nación a presenciar el encuentro. Después de los saludos de tribuna comenzó el partido y desde el mismo momento se inicia el ataque español que duró todo el partido.

En una falsa salida del francés Henri, Marculeta pasa a Yurrita que marca el primer goal de cabeza, para los españoles, Quesada tiró un penalty que no fué goal, a los cuarenta minutos Goiburú pasa a Rubio que marca nuestro segundo tanto, con el término el primer tiempo.

Rtanudado el juego chuta Rubio, después de una entrada formidable, logrando el tercero. Los franceses inician juego duro. Biznobia hace el cuarto tanto de penalty.

Goiburú pasa a Rubio que que marca el quinto. El sexto también lo hace Rubio de una magnífica entrada y el séptimo de un gran chut de Goiburú a los treinta y ocho minutos del segundo tiempo, Rubio hace el octavo.

Los franceses inician avance y una salida inoportuna de Zamora, deja a Blanco apuntarse el goal de honor. El equipo español se caracterizó por su juego cohesionado e inteligente.

El árbitro estuvo imparcial aunque un poco blando. El ruidoso triunfo de los españoles ha conmovido de una vez a la afición española.

Torneo de Ligas. En Madrid han luchado los equipos Sportin de Gújor y Racing de Madrid, venciendo éste por 4 a cero.

En Murcia, el titular ha vencido al Tolosa por 4 a 1, lesionándose de importancia el jugador murciano Morales. En Bilbao celebróse el partido-homenaje al jugador Vallana, inaugurándose el procedimiento de dos arbitrajes simultáneos a cargo de Pelayo, Serrano y Fausto Marín. Venció la selección al Arenas por 9 a 3. Destacose la adorna actuación del jugador canario Hilarrio que tuvo la tarde tan esperada.

En Sevilla, venció el titular a Unión de París por 2 a 1.

Ecos locales

Incorporaciones

Han sido pasaportados para un alistamiento en filas, por esta Comandancia de Marina, y con destino a la Capitania de Cádiz los ineptos Francisco Rodríguez Gomez y José Lozano Hernández.

También ha sido pasaportado para dicho Departamento el maestro de marinería Mateo Lopez Saldaña.

Reclamaciones

Ha presentado un escrito don Jacobo Blasco Vazquez, reclamando sobre la cuota que le han impuesto por inquilinato. Por igual concepto también ha presentado escrito de reclamación, por idéntico sentido D. José Córdoba Saez, Doña Carmen Rivera Ramos y D. Emigdio Nieto Garcia.

Licencias

Ha solicitado licencia para cambiar por un tubo la canal de la casa núm. 5, de la calle de Fernández, D. Andrés Vizcaino Lopez.

Certificación

El Administrador de Rentas Públicas de Burgos ha remitido al Ayuntamiento certificación de riqueza, de D. Juan Saez y otros.

Tribunal de niños

El Tribunal de niños de Granada, ha remitido a esta Alcaldía dos nómi las correspondientes a la estancia de dos menores, allí reclusos.

Movimiento carcelario

En la prisión provincial, no se ha registrado durante el día anterior movimiento alguno. Quedan hasta ahora reclusos 48 varones y 5 mujeres.

Sucesos

Por jugar con fulminantes. Ayer fué asistido en la Casa de Socorro, el niño de nueve años Francisco Gil Jiménez, de diversas heridas en distintas partes del cuerpo, producidas por la explosión de un fulminante, con el cual jugaba. El pronóstico es reservado.

Atropellado por una bicicleta. También fué asistido en dicho Centro benéfico el niño José Sanz Guerrero de distintas lesiones, que le fueron producidas, al ser atropellado por un ciclista.

Droguería PALENCUELA. Ricardos, 3 y Conde Offalia.

Viuda de Lapeña MODAS

La muerte de don Torcuato Luca de Tena

Coincidiendo con nuestra salida a las lides del periodismo español, tenemos que lamentar la pérdida de una de las figuras más destacadas del mismo. Don Torcuato Luca de Tena supo engrandecer con su personal iniciativa la vida del periodista y enaltecer con su aportación al periodismo el prestigio de la prensa española. Desde las columnas de "A. B. C." y "Blanco y Negro" ha laborado permanentemente por la mayor prosperidad de la Nación y por los fueros de la Monarquía. Descanse en paz el periodista ilustre e ilustre patriota. A los redactores de "A. B. C." y "Blanco y Negro", a la Asociación de la prensa, a la familia del finado, hacemos presente, desde estas columnas, nuestro sincero pesar por pérdida tan irreparable.

MOVIMIENTO DE BUQUES

Table with columns for ship names, destinations, and departure dates. Includes entries for Vapores, Entradas, and Salidas.

José Alferez Lirola. MÉDICO ESPECIALISTA EN SIFILIS, VIAS URINARIAS, DIABETES. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. NAVARRO RODRIGUEZ, 22.

Fabrica Nacional de Armas TOLEDO. UTILICE SUS HOJAS DE AFITAR. (SON LAS MEJORES)

LLOYD SABAUDO. SERVICIOS EXPRESOS DE GRAN LIJO. ESPAÑA NEW - YORK, ESPAÑA BRAZIL PLATA, CONTE BIANCAMANO, CONTE VERDE, CONTE GRANDE, CONTE ROSSO. Agentes generales en España. Hijos de M. Condemina. Almería, Paseo de Príncipe.

NOTAS DEPORTIVAS

Notas del Domingo
Ha finalizado el equipo nacional nada menos que por 8 a 1. No conocemos detalles, pero el resultado habla con mucha elocuencia de la potencia per foral de la línea provisional de ataque que los ojos del Señor Mateos vean lo que esto, les enseña y lo tenga en cuenta para la lucha con los ingleses.

Para el Sr. Alcalde

Algunos ciudadanos de esos des-saprensivos, para los cuales, las Ordenanzas municipales, y toda ley es un mito, han convertido, en un evacuatorio la calle de Solís, (en particular en las primeras horas de la noche). Con la vigilancia de un Guardia urbano, y una multita a los agüistas, se evitaría esta... monada.

De la provincia

Denuncias
La Guardia Civil de Tijola, ha denunciado a Manuel Rubio Vidal y a Antonio Plasencia Martín, por encontrarlos pastando ganado de sus respectivas propiedades, en una finca sin autorización de su dueño.
—La de Albánchez y por igual motivo ha denunciado al pastor Miguel Segovia.
También la de Berja, y por igual causa denuncia a José Parrón Manrubia, y la Guardia Civil de Alhama al vecino de aquella villa Blás Tortosa Lazaro

Detenido
Ha sido detenido y puesto a disposición de las autoridades de Granada que lo tenían reclamado, el vecino del pueblo de Serón, José Pozo Manzanares.

Un hombre muerto

En el pueblo de Lubrín ha ocurrido una sensible desgracia que ha costado la vida a un pobre anciano de 70 años.

El carrero Juan Alias Mañas, natural de Sorbas, que conducía un carro de su propiedad, a pasar por la calle de Levante, de Lubrín, vía que tiene excesiva pendiente, quiso frenar y moderar la marcha del vehículo, y maniobró con tan mala fortuna que tropezó, cayendo y pasándole el carro por el pecho, quedando muerto en el acto.

El juez de Instrucción del partido se personó en el lugar del suceso, instruyendo el correspondiente atestado y ordenando el levantamiento del cadáver.

De Sociedad

El día anterior recibió las aguas bautismales en la Iglesia del Sagrario, una preciosa niña hija del empleado Francisco Ruiz Moreno, a la que se le puso el nombre de Petra.

Apadrinaron a la nueva criatura los hijos Miguel y María de nuestro estimado amigo don Miguel Hernández Cerrá, nuestro abogado y profesor de esta Normal de Maestros.

—Se encuentra bastante mejorado de la dolencia que ha venido padeciendo, el hijo del profesor de la Escuela Normal don Serafín Cid.

—Ha salido para Madrid, con objeto de realizar unas prácticas, el joven farmacéutico don Pedro Sorta, hijo de nuestro estimado amigo don Federico.

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la señora de nuestro buen amigo don Julio Quesada, Oficial del Banco de España, en esta plaza.

Nuestra más sincera enhorabuena.
—Ha regresado de Serón, el Ingeniero jefe de la Brigada de este Servicio del Catastro Rústico, don Vicente Bueso López.

—Se haya en esta capital en viaje de negocios, el Gerente en Sevilla, de la Casa Good-Year, don José García Soriano, particular amigo nuestro.

—La distinguida y respetable señora, doña María Barroete de Cassinello, encuentranse restablecida de su dolencia.

Nos alegramos sinceramente.
—Procedente de Melilla se encuentra entre nosotros don Jesús Quesada en viaje de representación de la importante casa editorial «Labor» establecida en Madrid.

—Desde hace varios días, se encuentra entre nosotros, don Manuel Oliver Anglen, viajante de la importante Casa de aceites lubricantes «Atlántic».

Si tiene Ud. que comprar Muebles. Visít el Bazar EL L. ON, donde encontrará un gran surtido y a precios baratísimos

Nota oficiosa

Se nos remite para su publicación la siguiente nota oficiosa:

El Gobierno acaba de conocer por conducto que le merece todo género créditos noticias de ciertos propósitos de realizar actos que pudiéramos calificar de diabluras, y que al parecer abrigan ciertos jóvenes, con objeto de provocar alarmas y desórdenes que perturben la solemne manifestación de confianza en la enorme obra del régimen que hoy ha de tener lugar. El Gobierno desea dar a conocer al público con tiempo las traviesas intenciones de los perturbadores seguros de que no han de restar un sólo concurrente a la manifestación, aunque si pudieran dar lugar a que los sinceros patriotas fueran con el ánimo prevenido para la represión de cualquier contingencia, en cuyo caso como es natural habrían de ser amparados por la fuerza pública y por otras organizaciones ciudadanas. Por lo visto y aunque con otro sentido y orientación se trata por algunos de dar vida en España a un grupo de los que pudiéramos llamar "Camelots du roi", es decir que la dictadura no ha querido alentar un régimen prefacista y lo incitan los que se pronuncian por los sistemas liberales, dando con ello más fuerza al derecho y a la obligación del Gobierno de reprimir con energía esta florescencia y también a los ciudadanos para actuar en contrapartida respecto a los iniciadores de esta actuación; conste pues que el Gobierno deja a cargo de los iniciadores de tal sistema incivil toda la responsabilidad que de sns actos puede derivarse.

Deben tener en cuenta los interesados en el funcionamiento de la Escuela Central de Ingenieros industriales, que no son ciertos los rumores propalados estos días, tanto optimistas; como exageradamente pesimistas respecto a la reanudación de las funciones docentes en dicho centro de enseñanza; el porvenir de la Escuela se determinará después de lo que resulte del expediente que se instruya a los profesores y alumnos de la misma, estando por tanto fuera de lugar lo que se hable de este asunto. Se recuerde asimismo que el art. 4.º del Real Decreto de 16 de Marzo último, dispone que los alumnos de la Escuela Central solo podrán aspirar a exámen como libres previa matrícula en las escuelas de Bilbao o Barcelona y con arreglo a los programas de Madrid.

ESPECTACULOS

En Cervantes

Función para esta noche: Estireno de la comedia en tres actos original del aplaudido autor don Pedro Muñoz Seca, titulado «El Alfiler»; a las 10 en punto.

Anunciar en EL MEDITERRANEO

único diario de la tarde, eminentemente popular, es hacer eficaz la publicidad

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital: 50.000.000 de pesetas totalmente desembolsado

Reserva: 36.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL: ALCALÁ 14 Y Sevilla 3 Y 5, MADRID

Sucursal de Almería:

Dirección telegráfica: BANESTO Postal APARTADO Núm. 30

El BANCO ESPAÑOL DE CREDITO ejecuta toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Cuentas de ahorros: Intereses que abona: 4 por 100 anual, con libreta pagadera a la vista

Cuentas corrientes: Intereses que abona:

A LA VISTA 2 1/2 por 100 anual
A 8 DIAS VISTA 3 por 100 anual

Consignaciones a vencimiento fijo: Intereses que abona:

A un mes. 3 por 100 anual
A tres meses. 3 1/2 por ciento anual
A seis meses. 4 por 100 anual
A un año. 4, 1/2 por 100 anual

Este Banco tiene las siguientes Sucursales en España y Marruecos:

Agreda, Aguilar de Campoo, Aguilar de la Frontera, Aguilas, Albacete, Albaladeja, Albarque, Alcalá de Guadaíra, Alcalá la Real, Alcantarilla, Alcazar, Alcaudete, Alájar de San Juan, Alcira, Alcoy, Alfoz, Algeciras, Algeiras, Alicante, Almadén, Almagro, Almodóvar del Campo, Almodóvar, Antequera, Aracena, Arahal, Arcos de la Frontera, Archidona, Arjona, Ayamonte, Azuaga, Alcazarquivir, Almansa, Arnedo, Badajoz, Badarán, Baena, Baeza, Bailén, Baza, Belalcázar, Bémez, Benamejí, Benavente, Benicarló, Beniloya, Berja, Bujalance, Burgo de Osma, Burtiana, Baza de Segura, Balaguer, Barcarota, Cabeza de Buey, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Callosa de Segura, Canals, Caravaca, Gargante, Carlet, Carmona, Cartagena, Carrión de los Condes, Casas Ibáñez, Castellón de la Plana, Castro del Río, Castuera, Cazalla de la Sierra, Cazorla, Cebrin, Cervera de Rio Alhama, Ceuta, Cieza, Gútrun, Ciudad-Real, Coin, Constantina, Conuegra, Córdoba, Crivillente, Cuevas, Cuenca, Cuevas de Vera, Cultera, Chiclana de la Frontera, Cervera, Cumbres Mayres, Chinchón, Daimiel, Daroca, Don Benito, Dos Hermanas, Doña Mencía, Ecija, Elche, El Carpio, Elda, Enguera Epila, Espejo, Estella, Estepa, Ejea de los Caballeros, Famoselle, Fernández-Núñez, Fregenal de la Sierra, Fuente de Cantos, Fuenteovejuna, Fuentesauco, Fuentes de Andalucía, Fuente del Maestro, Gandaia, Getafe, Granada, Guadalajara, Guadix, Guareña, Gullur, Hellín, Hinojosa del Duque, Huesca, Huelva, Huéscar, Herencia, Huércal Overa, Herrera, Infantes, Isaba, Isla Cristina, Jaén, Játiva, Jerez de los Caballeros, Jerez de la Frontera, Jijona, Jódar, Jaraz de la Vera, Jérica, La Carolina, La Linea, Larache, Lérica, Linares, Lodoso, Logroño, Lopera, Lora del Río, Lucena, Lumbier, Llerena, Los Santos de Maimona, Lebrija, Ledesma, Málaga, Malagón, Mancha Real, Manzanera, Marbella, Marchena, Martos, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Medina-Sidonia, Melilla, Mérida, Miraflores, Millado, Montijo, Montilla, Montoro, Morón de la Frontera, Motril, Murcia, Morilla, Motilla del Palancar, Mula, Madridejos, Montellano, Nájera, Navacerrada, Navalmaral de la Mata, Navalmorales (Los) Novelda, Nules, Navas de San Juan, Ochavillo, Olvera, Oñate, Orense, Ormaiztegui, Ormaiztegui, Ormaiztegui, Ormaiztegui, Palma del Condado (La), Palma del Río, Pámpuna, Pego, Peñarrafel, Peñarroya-Pueblonuevo, Porcuna, Posadas, Pozoblanco, Priego de Córdoba, Puente Genil, Puerto Real, Puebla de Sanabria, Requena, Roda de Andalucía (La), Ronda, Roda (La), Rute, Ríca, Sagunto, San Clemente, Santucar la Mayor, San Martín de Valdeiglesias, Santisteban del Puerto, Santo Domingo de la Calzada, Segorbe, Segovia, Sevilla, Sigüenza, Socuéllamos, Solana (ka), Sonseca, Soria, Sueca, San Lorenzo del Escorial, Tabernes de Valldigna, Talarrubias, Talavera de la Reina, Tarazona, Tarifa, Tembleque, Teruel, Tetuán, Toledo, Tomelloso, Toro, Tortosa, Torrijos Totana, Tarancón, Tuste, Ubeda, Ubrique, Utrera, Valencia, Valdepeñas, Valverde del Villar, Valodolid, Vall de Uxó, Vélez-Málaga, Vera de Bidasoa, Villacañas, Villacarrillo, Villada, Villa del Río, Villajoyosa, Villafranca de los Barros, Villalón de Campos, Villamartin, Villanueva del Arzobispo, Villanueva de Castellón, Villanueva de Córdoba, Villanueva de la Serena, Villareal, Villarrobledo, Villena, Viso de los Pedroches, Valverde del Camino, Vitigudino, Villanueva del Duque, Vélez-Rubio, Yébenes, Zafra, Zamora y Zaragoza.

Bancos filiales: BANCO DE BURGOS, Burgos; BANCO GIJONES DE CREDITO, Gijón

HORAS DE OFICINA: De 10 de la mañana a 2 de la tarde todos los días laborables.

Restaurant PUERTA REAL

Comidas a la carta. Comedores independientes. Precios reducidos. Calle Marín 10 y 12

Joyería REGENT

PRINCIPE, 30 dupdo. SIEMPRE SERÁ LA PREFERIDA POR SUS GRANDES SURTIDOS PRIMERA CASA EN OBJETOS PARA REGALOS

Registro Civil

Distrito de San Sebastián

No se ha registrado durante el día anterior, ninguna inscripción.

Distrito de la Audiencia

Nacimientos

Felipe Arcas Alvarez y Ana Rodriguez López.

NOTAS DE COMISARIA

Por malos tratos

Ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia, don Octavio Martínez Iniesta a José Carmona Maldonado, por malos tratos, realizados en la persona de Carmen Padilla Maldonado.

Los beodos

Por lo Guardia de Seguridad, fué conducido a la Casa de Socorro, para su asistencia, Francisco Vicente Sant, que padecía de un ataque de alcoholismo agudo.

Empresa Plaza de Toros

Anuncio

Por el presente se convoca a todos los señores que deseen tomar parte en el concurso que para la exclusiva de venta tanto de repostería como de bebida, etc., se verifique durante todos y cada uno de los festejos que se celebren durante la actual temporada en la plaza de toros de esta capital. Las ofertas se ajustarán al pliego de condiciones legales que estará expuesto en las tabillas de la oficina de esta empresa, calle de Sebastián Pérez, número 11.

Almería nueve de Abril de mil novecientos veintinueve. El gerente, Ulipiano Diaz. El empresario, Arcadio Martín.

Folleto de "El Mediterraneo"

DON ADOLFO

NOVELA ORIGINAL INÉDITA DE DON ANTONIO LEDESMA HERNANDEZ

(Queda reservado al autor su derecho de propiedad y sólo a favor de "El Mediterraneo" y sus lectores los folletines en que aparece la novela.)

¡Pobre Don Adolfo! No podía negársele talento, imaginación, valor, generosidad: una porción de virtudes de la voluntad y de la inteligencia; pero carecía de lo que vulgarmente llamamos don de gentes.

Habia hecho sus estudios con aprovechamiento, y nunca pudo captarse las simpatías de sus profesores; se sacrificó mil veces por sus amigos y no los tenía de veras; amó y le pagaron con veleidades: escribió trabajos estimables y no tuvo lectores; sintió pasión por las artes, singularmente por la música, y nunca llegó a ejercer en las demás la fascinación del artista.

Decíase que era adusto, orgulloso, que pasaba perdonando vidas, y en el fondo tenía un carácter suave, dócil, benévolo, humilde, sin afectación y transigente con todo el mundo.

Aquel semblante serio y cegijunto de que no podía prescindir fué la causa de juicios tan erróneos. Don Adolfo resultaba víctima de unas cuantas líneas agrias de sus cejas y de su nariz, de su frente y de sus fruncidos labios. A primera vista predisponía en contra; pero, en realidad, aquella máscara taciturna era el antifaz de un espíritu bello y platónico.

2 DON ADOLFO

Alguna parte de responsabilidad cabiale; sin embargo, en la atmósfera creada a su alrededor, la de no haber intentado jamás desvanecerla, sabía que se equivocaban todos al juzgarle, y no acudía a su defensa, como otros, para disipar, con gárrula palabrería, la primera impresión de las gentes.

El dejaba correr las cosas. Alguna vez esas injusticias le arrancaban una sonrisa triste. Pensaba, sin duda, que le sería tarea árdua ir por todas partes diciendo: «Cuidado, señores, que yo no soy lo que parecezco; tengan entendido que la cara; es espejo del alma, en ocasiones como los malos espejos, en vez de copiarla, la desfigurán». No; creyera cada cual lo que quisiera, en el fondo era como era; y su espíritu no estaba modelado por una línea más o menos curva, o por una berruga mejor o peor situada.

Y el caso es que no parecía un hombre feo, repulivo, mal encarado; ni de esos que Lombroso, Garófalo, y Ferri apuntan en sus creados sinópticos de la delimitación física o moral. Resultaba serio, adusto, orgulloso; pero varonilmente fuerte y avasallador.

Su cabeza, de aquilino, luminosa, recubierta de ciertos mármoles, del Alenco Capitolio; su frente despejada denotaba el hombre de serena razón, no exento por ello de pasiones; tenía labios gruesos, continente, apuesto, musculatura recia, y si miraba de lado, como por cima del hombro, no era por presunción; sino por conformación natural de aquel cuerpo estatuario y de aquella cabeza, que parecía siempre dispuesta a la estereotipia.

Sus distracciones le ocasionaron no pocos disgustos, y le enagenaron bastantes amistades. Andaba maquinalemente casi siempre; abstraído en sus pen-

Si en su casa
no se usa ya la

SAL FREPA

cómprala enseguida, no la hay mejor ni más económica.

Banco Central

Capital social: 200.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL:

Alcalá, 31 -- MADRID

SUCURSAL DE ALMERIA:

Apartado, 61 - Teléfono núm. 299

SUCURSALES:

En todas las Capitales de España y numerosos importantes pueblos de la provincia.

CORRESPONSALES:

En todos los países del Extranjero

Filial - Banco de Badalona (Badalona)

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE BANCO

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de Créditos. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de Créditos. Seguros de Cambio. Depósitos de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Intereses de cuentas corrientes en pesetas

A la vista	2'50 por 100 anual.
Con ocho días de preaviso	3 — por 100
A tres meses	3'50 por 100
A seis meses	4 — por 100

CAJA DE AHORROS

Interés de CUATRO por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses; de cuatro por ciento, a seis meses, y de cuatro y medio por ciento, a un año.

DON ADOLFO

3

samientos, y no reparaba en nadie. O no correspondía a los saludos, a lo mejor; o no se acordaba de ceder la acera cuando debía, o tropezaba bruscamente con cualquiera y seguía adelante, como si tratara de un marmolillo. Y después cuando caía en la cuenta, intentaba excusarse del mejor modo; pero el amor propio ofendido de los demás no solía darse por satisfecho.

En fin, era hombre poco comunicativo, no dado a frecuentar el trato social, contemplativo y meditador; entregado a eternos y mudos diálogos con su pipa de espuma de mar, que se complacía en ir requemando, dándole el bello color tostado de las muchas otras que ya tenía colgadas y guardadas en su pequeño museo de fumador.

Había seguido la carrera de Ciencias, más por lujo que por necesidad; así es que, después de doctorado, no pensó en hacer ninguna oposición, y al cabo se retiró a vivir de sus rentas a una preciosa quinta que formaba parte de su caudal, a dos leguas de Miralmar, en un pueblecillo rodeado de naranjales, situado a las márgenes de un río casi seco; aldea de blancas casitas que ascendían hasta el declive de un cerro, dándose la mano con humildes cuevas, que más arriba, clavetando de agujeros el monte, hacían el efecto de un avispero.

11

La aldea del Riojal tenía para Adolfo atractivos singulares. No era precisamente el encanto de aquellos huertos de hoja perenne, de blanca flor y doradas pomar; ni la perspectiva de aquellas vegas fe-

4

DON ADOLFO

cundas, por donde el agua de las tandas del río corría bulliciosa, en cauces sombreados de higueras; ni la franja arenosa del Andarax, más modesto y exhausto que el Manzanares, pero más terrible y torrencial en ciertas avenidas de otoño; ni aquel puente tendido sobre el cauce, que se pintaba en los crepúsculos del horizonte como decoración fantástica; ni aquella abrupta sierra de Miravilla, que detrás del pueblo, a lo lejos, alzabase gigantesca, vestida con gasas azules, o tornasoladas, y en invierno, con blancos cendales, lo que atraía a Don Adolfo en aquel villorrio; eran cosas insignificantes, detalles nimios, sitios y lugares sin importancia ni belleza.

En la plaza había un gran olmo, donde se refugiaban por las tardes millares de pájaros, y allí sobre un abandonado sillar de cantería, gustaba sentarse y pasar una horita, con una pierna echada sobre la otra, apoyada la espalda contra el tronco del árbol y fumando en su pipa de ámbar. A la salida del pueblo, a medio kilómetro, corría la fuente en un cauce de agua limpia, derivada de las arenas subterráneas del río, y a ella se encaminaba para recostarse un rato en el ribazo, mientras las labradoras llenaban sus cántaros en la linfa y se alejaban en pandillas bulliciosamente. En fin, el cementerio se alzaba en un montecillo sobre el valle, y era frecuente ver a nuestro amigo subir por aquellas veredas solitarias y pasear a su sabor, al amparo de aquellas tapias negruzcas.

En el pueblo era muy conocido y respetado Don Adolfo, como le llamaban los campesinos; porque amen de la quinta en que vivía, que era la más bella de los contornos, tenía otras haciendas, todas, labra-

MUY INTERESANTE

En los talleres de este diario, se hacen toda clase de impresos, con gran perfección, buen gusto y economía en sus precios.

Se sirven encargos, desde las tarjetas timbradas en el acto, a la más importante obra editorial.

Impresos Comerciales - Papel timbrado y Sobres - Facturas
Talonarios - Catálogos y notas de precio - Circulares - Libros rayados
Talonarios de Cheques y Prospectos etc. etc.

Recibos de Cobranza de todas clases - Recetas para Médicos
Programas de fiestas - Carteles y toda clase de propaganda - Billeaje para espectáculos públicos.

Modelación para oficinas públicas y despachos.
Edición de obras y folletos. Se dan facilidades de pago.

CONSULTANDO PRECIOS, ENCONTRARÁN GRANDES VENTAJAS EN SUS ENCARGOS

Dirijirse a talleres de EL MEDITERRANEO - Murcia, 2 - Teléfono, 38 - Almería

¡Comerciantes! ¡Industriales!

Anunciar vuestros artículos y productos
en "El Mediterráneo"

Los Vd.

"EL MEDITERRANEO"

Banco Hispano Americano

FUNDADO EN 1900

Capital, 100 millones de pesetas

Casa Central: Madrid, calle de Sevilla, 1. Sucursal del Sur: calle del Boque de Aña, 10.

SUCURSALES:

Albacete, Alcañiz, Alcira, Alcoy, Alicante, Almería, Antequera, Aranda de Duero, Badajoz, Barbastro, Barcelona, Béjar, Bilbao, Burgos, Cádiz, Cáceres, Cádiz, Calahorra, Calatayud, Carmona, Cartagena, Cebreros, Castellón de la Plana, Córdoba, Coruña, Cuenca, Cullera, Don Benito, Ejea de los Caballeros, Elida, El Ferrol, Estella, Figueras, Gandia, Granada, Guadalajara, Guadix, Huelva, Huéca, Játiva, Jódar, Jorquera de la frontera, Jumilla, La Palma del Condado, Las Palmas, Linares, Logroño, Loja, Lorea, Lugo, Mahón, Málaga, Medina del Campo, Madrid, Maracaibo, Mérida, Monforte del Cid, Morón de la Frontera, Murcia, Olot, Onteniente, Orense, Osuna, Palma de Mallorca, Pamplona, Plasencia, Pontevedra, Pozoblanco, Reinosa, Ronda, Sabadell, Salamanca, San Lucar de Barrameda, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Sorio, Tafalla, Tarrasa, Teruel, Toledo, Torrealegre, Tudela, Tuy, Utrera, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vélez-Málaga, Vigo, Villafranca del Panadés, Villagarcía, Villareal, Villma, Vivero, Zafra, Zaragoza.

Realiza dando grandes facilidades, todas las operaciones propias a estos establecimientos.

Compra y vende por cuenta de sus clientes toda clase de valores, monedas y billetes de Bancos extranjeros.

Opera en todas las Bolsas.

Facilita giros, cheques y cartas de crédito, sobre todas las plazas del mundo.

Abre cuentas corrientes en pesetas, abonando un interés del 2 por 100 sobre las cuentas a la vista.

2'50 por 100 para la consignación a tres meses fecha.

3'75 por 100 para las consignaciones a seis meses fecha.

7 por ciento para las consignaciones a un año fecha.

Admite imposiciones en cuentas corrientes a la vista y a plazos de todas las monedas.

Cuentas de depósitos en efectivo y efectos en custodia. Verifica apertura de créditos en las diversas monedas y hace pagos contra documentos, etc., etc.

SUCURSAL DE ALMERIA: PASEO DEL PRINCIPE, 52. APARTADO 12. - TELEFONO URBANO, 52 INTERURBANO, 4.